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Protokoll der 

 
35. Mitgliederversammlung 

des QV Niederwies am 20. Januar 2019 
im Niederwiesstübli 

 
 

1. Begrüssung 
Präsident Erich Keller begrüsst nach dem Willkommens-Apéro um 17.15 Uhr die Ver-
sammlungsteilnehmer zur 35. Generalversammlung des Quartiervereins Niederwies. 
 
 

2. Wahl eines Stimmenzählers 
Als Stimmenzähler wird Oskar Umbricht gewählt. 
 
 

3. Präsenzliste 
Entschuldigt haben sich:  keine Mitglieder 
 
Anwesend sind:    14 Mitglieder und 1 Gast 
Absolutes Mehr:      08 Stimmen 
 
 

4. Genehmigung Traktandenliste 
Alle Quartier-Briefkästen wurden durch Martin Elsässer und seine Söhne mit einer Ein-
ladung für die Generalversammlung bedient. Die ausserhalb des Quartiers wohnen-
den Mitglieder wurden schriftlich per Post eingeladen. Ebenfalls eingeladen wurden 
die Bewohner der neuen Mehrfamilienhaus-Überbauung „im Bungert“ ennet der Land-
strasse.  
Die Traktandenliste wird in der vorliegenden Form genehmigt. 
 
 

5. Protokoll der 34. Generalversammlung 
Protokoll der letzten Generalversammlung wurde vom Vorstand kontrolliert und für in 
Ordnung befunden. 
Dank an den Verfasser Erich Keller. Das Protokoll wird genehmigt. 
 
 
 



 
6. Jahresbericht zum QV-Jahr 2018 

Präsident Erich Keller verliest den Jahresbericht 2018. Erfreulicherweise wurden die 
diesjährigen Vereinsanlässe von Petrus weniger beeinträchtigt. Am Pfingstmontag 
gings zuerst mit dem Bus nach Obersiggenthal. Von dort marschierte die muntere 
Schar Niederwiesler unter der Leitung von Simon Kalt via Nüechtal – einige Höhenme-
ter überwindend – auf den Siggenberg.  Von dort gings via Hertenstein zum Ennetba-
dener Chänzeli. Beim Reservoir Chalbermatten erwartete uns bereits Fritz und Gaby 
Kalt mit gedecktem Tisch und brennendem Lagerfeuer. Bereits zum fünften Mal betei-
ligte sich der QV Niederwies als Helfer bei der Bundesfeier auf dem Schulhausareal. 
Leider mischte Petrus beim traditionellen Strassenfest zeitweise mit, sodass auch 
diesmal kein Besucherrekord verzeichnet werden konnte. Immerhin genossen rund 50 
Personen das gemütliche Beisammensein im neuen vereinseigenen Festzelt sowie 
das Segwayfahren. Gaby und Ernst Grimm ergänzten ihre neue Krippe. Bei der Ad-
ventsfenster-Eröffnung – zusammen mit der Aktion 1 Mio. Sterne der Caritas – wurden 
die Anwesenden mit Glühwein und Punsch, aber auch Gerstensuppe und Kuchen 
verwöhnt. Stark besucht war wie immer der Neujahrsapèro am Neujahrsmorgen um 
11.30 h im Freien. 

 
 

7. Jahresrechnung 2018 
Dank der erfreulichen Gewinnbeteiligung von CHF 902.50 (2017: 1’217) aus der Mit-
arbeit bei der Bundesfeier sowie rund CHF 450 aus der Mithilfe beim Köhlerfest, darf 
unsere Kassierin Lucia einen Gewinn von CHF 1'111.33 (2017: CHF 1'118.35, 2016: 
CHF 62.35) präsentieren. Das Vereinsvermögen beträgt per 31. Dezember 2018 CHF 
17’508.51. Im Detail hat Kassierin Lucia Utrio über die Kasse orientiert. 
 
 

8. Revisorenbericht / Décharge-Erteilung an den Vorstand 
Infolge Todesfall musste Revisor Moritz Benz kurzfristig ersetzt werden.  
Als Revisoren haben Thomas Binggeli und Antonio Marcello in Anwesenheit der Kas-
sierin diese Woche die Kassen mit den Belegen verglichen. 
 
Der von Revisor Thomas Binggeli verlesene Bericht wird von der Versammlung ein-
stimmig genehmigt. 
 
 

9. Wahlen Vorstand und Revisoren 
Leider konnte noch keinen Ersatz für Petra Weber in den Vorstand gefunden werden. 
Auf die Frage, ob sich jemand aus der Versammlungsmitte für eine Mitarbeit Vorstand 
entschliessen kann, ging kein Echo ein. 
 
Zur Wiederwahl vorgeschlagen und auch gewählt, wurden Lucia Utrio,  
Martin Elsässer, Peter Sälzle und Erich Keller. In Anbetracht der Tatsache, dass es zu 
keiner Kampfwahl kommt, verzichtet die Versammlung auf die Wahl eines Tagesprä-
sidenten. 
 
Die GV erteilte dem Vorstand die Kompetenz, im Laufe des Jahres ein weiteres Vor-
standsmitglied zu suchen. 
 
Als Revisor stellt sich spontan Hermann Kölsch zur Verfügung. Er und der bisherige 
Revisor Thomas Binggeli werden einstimmig gewählt.  
 
 
 



10. Budget und Jahresbeitrag 2019 
Das Budget 2019 wird im Rahmen der Rechnung 2018 genehmigt. 
Der Mitgliederbeitrag bleibt bei bescheidenen CHF 10.- 
 
Für die Anschaffung von Vorstands-/ Helfertenues für T-Shirt für Helfer-Einsätze (20 x 
ca. CHF 20.--; total CHF 400.--, plus Logo-Kosten) wird der erforderliche Kredit bewil-
ligt. Hanspeter Kühne wird angefragt, ob er aus früheren Beständen noch eine Druck-
vorlage gelagert hat. Zusätzlich werden die Kosten von CHF. 230.-- für eine Stadtfüh-
rung in Baden ins Budget aufgenommen. 
 
 

11. Jahresprogramm 2019 
Gemäss prov. Jahresprogramm, welches wiederum mit der Einladung zur GV vorge-
druckt den Mitgliedern zugestellt wurde. Gestützt auf die durchgeführte Mitgliederum-
frage anlässlich des Strassenfestes wird die Durchführung einer Stadtbesichtigung in 
Baden an einem Sommer-Abend ins Programm aufgenommen. Auf die Durchführung 
eines Kurses Bauchtanz für ü50-Jährige, wird verzichtet. 
 
 

12. Anträge von Mitgliedern 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

13. Verschiedenes 
Verkehrsüberlastung Steigstrasse / Massnahmen / Anliegen Tamara und Patrick 
Geissmann / Antwort Gemeinderat 
Gestützt auf das Anliegen von Tamara und Patrick Geissmann, wurde der Gemeinde-
rat mittels Schreiben auf das starke Verkehrsaufkommen im Niederwiesquartier, ins-
besondere auf der Steigstrasse, aufmerksam gemacht. Ganze Lastenzüge verirren 
sich fast wöchentlich auf der mit einem Fahrverbot für Lastwagen belegten Steigstras-
se,  
 
In seinem Antwortschreiben weist der Gemeinderat darauf hin, dass es auch ihm ein 
grosses Anliegen ist, Untersiggenthal von noch stärkerem Verkehrsaufkommen mög-
lichst zu entlasten. Er ist mit den Kantonalen und Regionalen Organisationen im Zu-
sammenhang mit dem Projekt OASE am Verhandeln. Ausserdem hat er die GPS-
Programmierer aufgefordert, das bestehende Fahrverbot für Lastwagen in ihren Pro-
grammen aufzunehmen.  
 
Dank  
 
  An Fritz und Simon Kalt fürs Organisieren der stets abwechslungsreichen, nicht 

zu anstrengenden Pfingstwanderung. 
 
 Ernst und Gaby Grimm für das tolle Organisieren des Neujahrsapéros sowie die 

ergänzte wunderschöne Krippe. 
 
 An Maurizio Utrio für die vielen Einsätze am Grillstand, bei der Adventsfenster-

Eröffnung und überall dort wo er sich als Küchenchef einsetzen liess. 
 
 
Gedankt wurde auch allen Kuchenbackerinnen für die immer geschätzten feinen Sa-
chen. 
 



Dank an die Vorstandskollegin Lucia und Vorstandskollegen Martin und Peter für ih-
re wertvolle Mitarbeit. 
Der Vorstand hat sich wie im Vorjahr zu einem Pizza-Essen getroffen und so auch in-
nerhalb des Vorstandes die Kollegialität gefördert. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen aus der Mitte der Versammlung 
 
Zum Schluss werden die Versammlungsteilnehmer zu einem kleinen Imbiss in Form 
von Fleischkäse und Rauchwürsten sowie Kaffee und Kuchen eingeladen. 
 
 
Schluss der Generalversammlung; 18.15 Uhr 
 
 
Erich Keller Präsident 


